

Alumna:

Lizbeth Guadalupe Medina Aguilar.

Licenciatura:

Trabajo Social y Gestión Comunitaria.

Docente:

José Alberto Paniagua Mijangos.

Materia:

Taller de Elaboración de Tesis.

San Cristóbal de las casas, Chiapas.

## La investigación cualitativa

En el presente ensayo se hablará acerca de la investigación cualitativa, este tipo de investigación nos es de gran ayuda para poder obtener resultados en la investigación que estamos realizando, ya no solo podemos tenerlos de forma cuantitativa, de solo números sin expresar más información. Pero con este tipo de investigación podemos describir características de la investigación, la cual hará que podamos tener una serie de datos para poder realizar la investigación.

Para comenzar entendemos a “La investigación con técnicas cualitativas está sometida a un proceso de desarrollo básicamente idéntico al de cualquier otra investigación de naturaleza cuantitativa”. Este tipo de investigación nos ayuda a describir algunas de las cualidades de lo que queremos obtener de una investigación.

La primera fase para realizar un trabajo de investigación es la “Definición del problema: Ninguna investigación cualitativa puede iniciarse sin una definición más o menos concreta del problema. La definición del problema siempre es provisional, porque la tarea central del análisis cualitativo es averiguar si la definición está bien definida”. Para realizar una investigación es importante tener claro lo que queremos hacer de investigación, la definición del problema nos guía a buscar lo que queremos saber y debemos de pensar bien lo que queremos investigar ya que esta es una parte fundamental del trabajo.

La segunda fase es el “Diseño de trabajo: tras definición del problema es precisos elaborar un diseño proyecto de trabajo. Una de sus características más fundamentales de este diseño es precisamente su flexibilidad. El diseño supone una toma de decisiones que se sabe y se acepta de antemano. El diseño abarca y comprende todos los pasos principales de los que consta de una investigación y, por lo tanto, supone la elaboración de un calendario, de una fijación de espacios y de compromisos de actuación”. En esta fase se diseña la investigación, que es lo

que queremos saber con lo que vamos a investigar, en ella podemos elaborar una lista de actividades que queremos realizar para llevar a cabo la investigación.

La tercera fase trata de “Recogida de datos: los datos cualitativos son recogidos en aquellas situaciones en las que el observador dispone de una accesibilidad fácil para su adquisición, sin tener que recurrir a crear o fingir situaciones inexistentes en la realidad”. Esta parte de la investigación es importante ya que en ella veremos los datos que vamos a recolectar para la investigación, como por ejemplo en la cualitativa los datos que podemos recolectar serían, edad, sexo, de qué lugar son. Etc. Estos datos nos ayudan a comprender lo que vamos a realizar en la investigación.

La siguiente fase es el “Análisis de datos: La observación, la entrevista, y la lectura son instrumentos para poder llevar a cabo del análisis, tras haber recodificado la información con su ayuda, con éxito y acierto la interpretación de interpretaciones, o de la explicación de las explicaciones”. En esta etapa, haremos la labor de analizar todos los datos que estamos recogiendo, explicaremos el porqué de la recogida de los datos son cualitativos, que con esta investigación podemos conocer más sobre lo que vamos a querer llegar.

La última etapa es “Análisis de datos: La observación, la entrevista, y la lectura son instrumentos para poder llevar a cabo del análisis, tras haber recodificado la información con su ayuda, con éxito y acierto la interpretación de interpretaciones, o de la explicación de las explicaciones. A través de la observación podremos interpretar los resultados que recogimos para el estudio. Con ello podemos verificar si algunas de las hipótesis están bien o mal. Por eso es importante analizar todos los datos que recabamos para tener una idea más clara de lo que estamos investigando.

Para concluir el ensayo, es importante decir que esta investigación cualitativa no permite tener más datos de nuestra investigación, podemos analizar la situación de una manera un poco más amplia con diferentes características que con la investigación cualitativa no se puede, ya que al ser más cerrado en los números,

no conocemos bien otros aspectos que son importantes para el estudio que estamos realizando. Este tipo de investigación me ayudara para la investigación que estoy realizando, ya que con ella puedo describir otros datos que son de importancia para la investigación.